
Q A

1
有料袋が透けて中が見えるので、見られたくないごみは、中が
見えないレジ袋などに入れて、それを有料袋に入れて出してい
いですか。

大丈夫です。

2

有料袋の値段の全国平均は私が調べたところ30円～40円くら
いなので、80円は高いと思います。税の２重取りではないでしょ
うか。 また、プラスチックなど分別しているが、焼却施設で生ご
みが増えると温度が低くなりかえってオゾン層を破壊すると聞い
たため、そのあたりを勉強してほしいです。

全国平均からすると、手数料としてのごみの値段は高い方であ
るが、ごみのさらなる削減にご協力いただくため、全国の自治
体のデータを基に１リットル当たり２円が最も削減効果が高くリ
バウンドも少ないということで、審議会の答申でも妥当であると
いう回答が得られたため現在の金額に設定しました。税の二重
取りというご指摘に関しては、藤沢市で裁判になりましたが、手
数料として徴収することで問題ないとのことになっています。ご
負担が増えてしまうということはご指摘の通りですが、ご理解・
ご協力をお願いいたします。

3
戸別収集と有料化をセットで４０L袋が1枚80円だと思っているの
で、戸別収集をしないなら、袋の値段を下げないのですか。

戸別収集を行うために有料化をしたわけではなく、あくまでごみ
減量の為、削減効果が高い金額ということで、袋の手数料を設
定いたしました。

4 有料化で6,600トン削減できるのですか。
有料化では2,000トンの削減を見込んでいます。その他の施策
もあわせて6,600トンの削減を見込んでいます。

5 陶器やガラス類は、割れたら無料なんでしょうか。
陶器類やガラス類は、収集員の安全性を考えて、割れた場合
は危険・有害ごみということで、無料となります。割れていない
場合は、ごみということで、有料としています。

6 背表紙のないダイレクトメールは何で出すのですか。
ミックスペーペーパーでお願いします。背表紙がある漫画本等
は雑誌類で出してください。

7
落ち葉は無料ですか。日曜大工の木端材は、植木剪定材です
か。

落ち葉は植木剪定材として、無料で出せます。木端材は、市販
されているもので防腐剤等が含まれているため、燃やすごみで
出してください。

8 ペットのおむつと人間用のおむつをどう区別するのですか。
わからない場合があるかもしれませんが、周知・啓発を引き続
き行い、皆様方にルールを守っていただくようお願いしていきま
す。ペット用とわかった場合は、収集することは出来ません。

9
ダイレクトメールの袋やクリーニングの袋は、容器包装プラス
チックではないのですか。

プラマークは事業者が資源化にかかる費用を負担しているので
資源化のルートにのせることができます。ダイレクトメールの袋
やクリーニングの袋は、容器や包装にはあたらず、プラマークも
ついていないため、燃やすごみとなります。

10 介護のおむつは、紙に包んで出していいですか。
衛生面やにおい等でやむを得ない場合は、包んで出していただ
いてかまいません。

11
戸別収集は、鎌倉は山が多く収集経費が高いのではないでしょ
うか。山の上の階段も上がって取りにいくのですか。

取りに行きます。コスト面については市民の皆様から様々なご
指摘があったため、有料化実施後コスト削減策も含めて検証を
行い、最終的な判断をしていこうと考えています。

12

カラスやトンビなどがいるため、市が配布しているカラスネット1
枚では、ごみの量が多いときにすべてカバーできずに困ってい
ます。1枚しか配布してくれないのですか。また、年末年始の収
集はごみがたくさん出るため、増やしてほしいです。

年末年始は、特別なスケジュールとなっており、別途ご案内して
おります。ご協力をお願いいたします。

13 このプラスチック容器は、有料になりますか。 容器包装プラスチックですので、無料です。

14
傘の出し方など、ものによって使う袋の大きさに決まりがない出
し方は、わかりにくいので、品目ごとに決めてほしい。

出す量や大きさに応じて、傘などは巻きつけられる大きさの袋
を使って出してください。３本出すときも、巻きつけられれば、５
リットル袋で出すことができます。
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15
お風呂のふた（板状）は、４０リットルの袋を貼らないといけない
のか。袋が剥がされたらどうするのか。

４０リットル相当の袋を貼って出してください。２０リットルの袋を
貼られると、ダメシールを貼って置いていきます。先行実施して
いる他市などで、特にトラブルは聞いていないが、剥がされるな
どトラブルが多い場合には、検討する必要があると思っている。

16 クラフト紙はボール紙と一緒に出していですか。 大丈夫です。

17
手数料の使途として、ごみ処理施設の建設費が挙がっていま
すが、完成したら有料化は廃止になりますか。

ごみの減量化のための施策なので、現時点ではそのような予
定はございません。

18
夏掛けのふとんが４０リットルの袋に入らなかったら、どう出す
のですか。

粗大ごみになります。

19
夏掛けを切って、４０リットルの袋に入れて出していいのです
か。

大丈夫です。

20 食品トレーは、月1回の収集になってしまうのですか。
商品トレーは容器包装プラスチックで、今までどおり週１回の収
集です。製品プラスチックは月に1回の収集です。

21 物干しざおが切れないときは、どうやって出すのですか。
料金はかかってしまいますが、クリーンセンターに収集を依頼す
るか、持ち込むことができます。

22 生ごみ処理機の堆肥がたまったら、引き取ってもらえますか。
引き取ることはしていないため、燃やすごみで出してください。
消滅型で堆肥が出ないタイプの生ごみ処理機もあるので、それ
ぞれのご家庭にあった機種を選んでください。


